

## ABSTRAK

**Indira Gita Amalia, 2023.** Hubungan Pengetahuan dan Dukungan Sosial Dengan Keikutsertaan Masyarakat Dalam Program Jaminan Kesehatan Nasional (JKN) di Desa Sepanjang Kecamatan Gondanglegi. Karya Tulis Ilmiah Penelitian Analitik Kuantitatif. Program Studi D-III Asuransi Kesehatan, Jurusan Kesehatan Terapan, Politeknik Kesehatan Kemenkes Malang. Pembimbing Utama: **Ayu Tyas Purnamasari SKM, MKM**

Latar belakang penelitian ini yaitu kepesertaan merupakan barometer keberhasilan program JKN namun permasalahan yang ditemui informasi mengenai JKN masih terbatas sehingga pengetahuan masyarakat minim juga anggota keluarga dan tokoh masyarakat masih banyak tidak ikut JKN sehingga tidak ada dukungan serta dorongan untuk mengikuti JKN. Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis hubungan pengetahuan dan dukungan sosial dengan keikutsertaan masyarakat dalam Program JKN di Desa Sepanjang Kecamatan Gondanglegi. Metode yang digunakan dalam penelitian analitik kuantitatif dengan rancangan *case control*. Sampel penelitian ini adalah 86 responden yang terdiri dari 43 orang peserta JKN dan 43 orang bukan peserta JKN. Teknik pengumpulan data dengan cara mengisi kuesioner. Hasil penelitian ini menunjukkan tingkat pengetahuan dengan frekuensi terbanyak pada kategori pengetahuan baik sebanyak 62 responden (72,1%), tingkat dukungan sosial dengan frekuensi terbanyak pada kategori dukungan sosial tinggi sebanyak 46 responden (53,5%), bahwa ada hubungan pengetahuan dengan keikutsertaan JKN ( $p$  value = 0,002, OR = 6,017) dan ada dukungan sosial dengan keikutsertaan JKN ( $p$  value = 0,000, OR = 6,026) Kesimpulan dari penelitian adalah pengetahuan masyarakat mengenai program JKN dalam kategori baik dan dukungan sosial masyarakat mengenai program JKN dalam kategori tinggi, ada hubungan pengetahuan dengan keikutsertaan masyarakat dalam program JKN di Desa Sepanjang, ada hubungan dukungan sosial dengan keikutsertaan masyarakat dalam program JKN di Desa Sepanjang

Kata Kunci: Pengetahuan, Dukungan Sosial dan Keikutsertaan Jaminan Kesehatan Nasional (JKN)